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05/04/2025 

 

Dopo il consueto e doveroso omaggio ai Soci defunti, il presidente illustra la relazione 

morale del sodalizio per l’anno 2024. 

 

A seguito del percorso che è stato intrapreso dopo l’iscrizione al Runts (Registro Unico 

Nazionale del Terzo Settore) da parte del nostro Sodalizio, il Consiglio di Amministrazione 

si è impegnato a sviluppare sempre più le tematiche legate alla mutualità da garantire ai 

Soci, studiando tutte le possibilità percorribili per implementare le coperture mutualistiche in 

essere già da diverso tempo.  

Conseguentemente, oltre ai servizi forniti dal nostro magazzino Ausili Sanitari istituito 

nell’ormai lontano 2015, alla convenzione con Auser per il trasporto dei soci nelle strutture 

sanitarie del VCO e Novara, con l’Associazione Volontari Assistenza Sanitaria (AVAS 

Ossola) di Villadossola, alle convenzioni con professionisti del settore medico, con 

poliambulatori, farmacie ecc., abbiamo fornito a tutti i Soci la tessera Fimiv/Consorzio 

Mu.Sa. che permette di accedere a numerose strutture mediche in tutto il territorio 

nazionale, usufruendo di scontistiche per molti degli esami specialistici forniti. Tale iniziativa 

prosegue anche nel 2025 e contiamo di proporla anche per i prossimi anni a venire.  

Da molti mesi siamo impegnati nella ricerca di una intesa con una Mutua sanitaria che possa 

garantire a tutti i Soci che vorranno aderirvi, un sostegno economico attraverso dei sussidi 

in caso di operazioni, degenze, esami. Purtroppo le nostre intenzioni sono frustrate da una 

serie di adempimenti burocratici e fiscali che, di fatto, al momento ci impediscono di poter 

realizzare quello che sarebbe il fiore all’occhiello della nostra Società di Mutuo Soccorso. 

Ciò nonostante, continueremo a perseguire questo obiettivo che riteniamo di primaria 

importanza per tutti noi.    

Nel quadro di fornire ai Soci il più ampio ventaglio di offerte legate alla mutualità e salute, 

nel corso del 2024 abbiamo portato avanti il progetto “Conoscenza è salute” che, grazie alla 

disponibilità di numerosi medici a cui va il nostro ringraziamento, ha visto crescere il 

ventaglio degli argomenti trattati. 

Purtroppo a fine anno abbiamo dovuto interrompere la collaborazione con la U.I.C.I di 

Novara e VCO in quanto, malgrado la loro buona volontà, non sono mai riusciti a garantire 

una presenza costante come ci avevano assicurato.   

Come annunciato in occasione dell’Assemblea dello scorso anno, abbiamo avviato il corso 

di alfabetizzazione digitale tenuto da un Socio, insegnante qualificato, che ci ha dato buone 

soddisfazioni. Il corso, aperto solo agli iscritti e familiari conviventi, ha come obiettivo 

l’acquisizione di nozioni di base, sufficienti a gestire una pagina web, aprire una casella di 

posta elettronica, accedere ai siti istituzionali per le proprie esigenze ed evitare le principali 

trappole informatiche. 
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A questo corso si è aggiunta una ulteriore proposta per imparare a navigare nel web 

minimizzando i rischi connessi a tutte le problematiche legate alla protezione dei propri dati 

sensibili, ai furti di dati ecc. 

L’offerta culturale è proseguita grazie all’impegno dei Soci che compongono i due Circoli 

legati alla letteratura (Obelisco) e alla poesia (Domus), con cui collaboriamo dando loro 

ospitalità, che nel corso dell’anno hanno proposto diversi incontri di carattere letterario. 

Numerose le presentazioni di libri da parte di autori locali, scrittori di caratura nazionale e 

anche europea.  

Ha registrato un buon riscontro anche il corso di scrittura creativa, avviato proprio nel 2024. 

L’anno che si è appena concluso ci ha visti impegnati nel proseguire ad attuare quei 

cambiamenti organizzativi che sono ormai improcrastinabili per affrontare le nuove sfide che 

ci vedranno, speriamo, ancora protagonisti negli anni a venire. Questo comporterà un 

riequilibrio delle priorità e, presumibilmente, un rallentamento di alcune attività per i prossimi 

mesi, in particolar modo quelle legate all’offerta culturale. 

Vorrei infine ringraziare tutti i volontari che con il loro operato, la loro buona volontà e 

abnegazione, hanno contribuito a far vivere il nostro Sodalizio, malgrado tutte le difficoltà 

incontrate. 

 
 
 
 

INIZIATIVE 2025 
 
 

La campagna del tesseramento 2025 ci ha visti impegnati per oltre 2 mesi con la consueta 
apertura dell’ufficio per 6 giorni la settimana a orari differenziati per venire incontro alle 
molteplici esigenze dei nostri associati. 
  
Già nel corso degli ultimi anni avevamo iniziato a modificare il nostro approccio nei confronti 
dei Soci fin dal momento del tesseramento, cercando di coinvolgerli maggiormente 
facendosi carico di venire personalmente in sede per il rinnovo. 
  
Con l’adozione della tessera con il bollino e con la distribuzione a partire dal 2024 della 
tessera sanitaria Fimiv/MU.SA., abbiamo definitivamente abbandonato il servizio domiciliare 
tranne che in pochi casi estremamente circoscritti e motivati.  
Questo ha fatto sì che il numero dei soci diminuisse sensibilmente. Ad oggi possiamo 
contare su circa 300 soci, ma auspichiamo che possano aumentare nel corso dell’anno.   
Tale situazione era stata messa in conto, ma era necessaria per avviare un processo di 
fidelizzazione diretta verso il Sodalizio e la sua ragion d’essere, evitando adesioni legate 
solo a rapporti di amicizia nei confronti di un consigliere o socio, o per mero bisogno del 
momento.  
   
Nel corso di quest’anno proseguiranno alcuni dei progetti che sono stati studiati e avviati nel 
corso del 2024, come il corso di alfabetizzazione informatica e il corso di scrittura creativa.  
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Porteremo avanti anche il progetto di informazione medica “Conoscenza è salute”, 
auspicando che la risposta dei Soci e non solo, sia più soddisfacente. 
 
Per ovviare alle difficoltà che stanno caratterizzando la positiva conclusione di un’offerta di 
Mutualità Mediata a cui, almeno per il momento, non abbiamo le possibilità di porre rimedio, 
stiamo lavorando per poter offrire ulteriori convenzioni mediche con strutture cliniche, 
sanitarie e poliambulatoriali del territorio.  
 
Sempre nel campo mutualistico, proponiamo la creazione di un Fondo a sostegno delle 
spese funebri che i familiari dei Soci defunti devono affrontare. E’ un sostegno molto piccolo 
ma, considerando che il progetto prende avvio nel corso di quest’anno e non avendo nessun 
tipo di esperienza in merito, la prudenza è necessaria per evitare rischi economici. Il CdA 
valuterà anno per anno di implementare la dotazione del Fondo secondo le possibilità 
economiche del momento. E’ stata inoltre rinnovata la convenzione con Auser Domodossola 
che prevede un contributo al 50% delle spese di trasporto da parte della S.M.S. nei confronti 
dei propri Soci, a partire dal secondo anno di iscrizione, per 5 viaggi nel V.C.O. e 2 per la 
provincia di Novara. In caso di infortunio, è sufficiente essere iscritti. 
 
In generale, possiamo dire che le Convenzioni offerte ai nostri associati vanno nella 
direzione di alleviare, talvolta in modo significativo, il peso economico familiare, anche se, 
con rammarico, dobbiamo registrare che vengono poco utilizzate, a volte semplicemente 
ignorate, malgrado le comunicazioni fatte con regolarità via mail o in forma cartacea e la 
pubblicazione sul sito istituzionale. 
 
Dopo la chiusura della collaborazione con la U.I.C.I di Novara e VCO, abbiamo cercato sul 
territorio provinciale un’Associazione che potesse fornire un supporto alle persone affette 
da cecità e ipovisione, nell’intento di garantire loro un servizio puntuale. Abbiamo già avuto 
i primi contatti e, presumibilmente nel mese di maggio, dovremmo avviare una nuova 
cooperazione presentandola ufficialmente alla popolazione. 
 
E’ di questi giorni l’avvio di un progetto in collaborazione con la direzione delle RSA di 
Domodossola e Villadossola per proporre ai loro ospiti dei piccoli momenti di intrattenimento 
e svago, con l’aiuto di persone da noi contattate che con generosità offrono il loro tempo per 
dedicarsi alle persone più fragili. A loro va il nostro caloroso plauso e ringraziamento. 
 
Il 21 ottobre prossimo, il Sodalizio taglierà il traguardo dei 170 anni di vita e, per celebrare 
questo importante traguardo, il CdA organizzerà durante tutto il mese degli incontri pubblici 
per ripercorrere la sua storia e per dibattere sul futuro del Sodalizio e della mutualità in 
genere. Non mancherà, ovviamente, anche un momento conviviale per festeggiare in 
allegria il nostro “compleanno”. 
   
Auspichiamo che sempre più persone si interessino e aderiscano alla Società di Mutuo 
Soccorso riconoscendo in essa il valore sociale che da sempre la contraddistingue, di aiuto 
reciproco e di vicinanza nei momenti di difficoltà che tutti incontriamo durante la nostra vita. 


